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迪拜地铁沿线店铺开始招租

（本报综合报道）

特别报道

据《海湾消息报》报道，迪拜地铁沿线的 174 个店铺即将开始招

租，其中 106 个位于红线，68 个位于绿线。店铺的经营范围将包括书

籍、礼品、美容院、银行等。据称，今年 1 月至 6 月，乘坐迪拜地铁红

线和绿线的客人总计达 884 万人。
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■ 本报记者 徐 淼

进口提醒进口提醒

据业界人士分析，严苛政策却不具连续性、高昂的经营成本以及管

理水平低下严重制约尼日利亚航空业发展。这些问题从尼日利亚 19家

航空公司破产、25架飞机停飞以及2500个座位减少可见一斑。此外，这

还直接或间接地造成约1万人失业。

尼日利亚航空业发展面临挑战

据《日本经济新闻》报道，自缅甸实施经济改革后，来往于缅甸与其他

国家的商务人士数量不断增加，缅甸航空市场成为亚洲各航空公司的关注

对象。韩国、日本等国的航空公司相继开启飞赴缅甸的航线。但报道也指

出，随着来往于缅甸的商务人士、游客数量不断增加，缅甸基础设施薄弱的

短板开始显现，仰光机场旅客吞吐能力明显不

足，制约着各航空公司扩容。此外，缅甸涉外酒

店量少价高也是困扰赴缅外国人的难题。

亚洲部分航空公司开始进军缅甸航空市场

澳大利亚瓶装葡萄酒受热捧
对华出口均价首超法国

波兰公司出售钴和铝

公司名称：Consortium Metal Trade

联系人：Piotr Mokrogulski

电话：0048-608-045215

电子邮箱：mokrogulski@gmail.com

波兰公司求购光伏电池板

公司名称：Sunvolt Energy Polska

联系人：Bogdan Musielak

电子邮箱：office@sunvoltenergy.pl

（信息来源：中国驻波兰使馆经商参处）

冰岛天然冰川矿泉水项目

寻求合作对象

公司名称：Iceland Glacier Wonders

项目介绍：该公司生产销售 SNO 品牌

瓶装天然冰川矿泉水，水源地为冰岛南部

艾雅法拉冰川（Eyjafjallajokull），现欲寻找

合作伙伴共同开拓中国市场。

联系人：Helen Ekonomidis

电子邮箱：helen@iglobalwater.com

info@iglacierwonders.com

公司网址：www.iglobalwater.com

通信地址：Skeifan 19,

108 Reykjavik, Iceland

（信息来源：中国驻冰岛使馆经商处）

（以上信息仅供参考）

《江南Style》捞钱能力惊人
日进斗金全靠商业音节

据越南政府网站近日报道，越南建设部已于近日颁布限制8类建筑

原料矿产出口通告，具体包括：石灰石、水泥生产辅助用矿、产于越南东南

和西南部矿区的建筑用石、方石、咸水沙、天然建筑沙、磨光石、各类卵石、

长石（felspat）、各类粘土、岗土。据悉，该通告自今年11月6日起生效。

越南限制8类建筑原料矿产出口

为减少劳工签证的黑市买卖，沙特劳工部将于近期开始允许雇

主之间短暂借用外籍雇员。据悉，沙特目前的劳工法不允许雇员为

非雇主工作。沙特政府官员表示，这一计划的另一个目的是减少劳

务市场上待业外籍劳工的数量。目前，沙特外籍劳工只能根据居住

证和雇主给予的工作证上规定的工种找工作。

沙特放宽对外籍劳工限制

据俄新闻网消息，2013 年至 2015 年，俄罗斯政府拟对入世后受

到冲击较大的产业提供 453 亿卢布（约合 14.6 亿美元）的资金支持，

但俄国家杜马（议会下院）建议补充增加 150 亿卢布（约合 4.8 亿美

元），以上资金累计约 20 亿美元。据悉，俄罗斯政府拟对农业、轻工

业、林业、飞机等产业提供分别达 4.8 亿美元、1 亿美元、1610 万美元

和 1290 万美元的资金支持。

俄罗斯拟对部分产业提供巨额资金

据韩国《每日经济》报道，韩国企划财政部长官日前主持召开相关

部长联席会议，研究现阶段物价稳定应对方案。会议决定，为稳定冬季

白菜价格，提前 1个月出货 5万吨至 6万吨冬季白菜（约占冬季白菜产量

的 15%），待 11 月白菜价格上涨时集中投放到零售市场。报道称，韩国

泡菜腌制季节即将到来，韩政府预计今冬韩国白菜缺口将在 5.5万吨左

右。另外，会议还决定向市场投放61.9万吨大米以应对米价上涨。

韩国拟向市场投放白菜、大米稳定物价

中国光伏企业投资值得欧洲期待

本报讯 赞比亚农业与畜牧业部日前

公布一项引资计划，拟开放所有可耕种的

土地吸引外国投资者来赞开发农业项目。

《赞比亚邮报》日前援引赞农业与畜牧业部

部长伊曼纽尔·琴达的话说，赞比亚有大量

肥沃土地，但一直没有被充分开发利用，且

赞比亚耕种技术落后，产量较低，不能满足

人口快速增长带来的粮食需求。

琴达表示，赞比亚欢迎外国投资者开

发该国农业，分享农业发展潜力。过去，赞

比亚经济过分依赖铜矿开采，政府已意识

到经济多元化发展的重要性，近年来不断

加大力度开拓农业、旅游业和制造业等领

域的发展潜力。他说，赞比亚 75 万平方千

米土地中有接近 80％为农业耕地，这将在

农业发展中发挥巨大作用，加快经济多元

化进程，帮助当地民众脱贫。 （王 洛）

赞比亚拟对外资全面开放
农业项目

本报讯 据澳新快网报道，中国对于

葡萄酒，尤其是澳大利亚葡萄酒的喜爱持

续升温。根据顶尖的行业团体澳大利亚葡

萄酒协会（Wine Australia）的最新数据，出

口至中国的瓶装葡萄酒无论是价值还是数

量都取得了两位数的增长。

澳 大 利 亚 葡 萄 酒 协 会 的 季 度 报 告

《2012 年 9 月份葡萄酒出口审批报告》显

示，在截至 2012 年 9 月份的一年中，澳大利

亚出口至中国的瓶装葡萄酒在数量上增加

了 16.3%，价值上大涨 23.1%，进一步奠定

了中国作为澳大利亚瓶装葡萄酒最大目的

地的地位。根据这份于周一公布的报告，

澳大利亚瓶装葡萄酒的出口均价逾 7.5 元/

升，同期，澳大利亚葡萄酒不论是散装还是

瓶装，平均价值都已经上扬 4%。

澳大利亚葡萄酒协会的首席执行官安

德鲁·奇斯曼（Andrew Cheeseman）称：“澳大

利亚葡萄酒业已经出现了些许复苏迹象。”

诸如富豪酒店（Treasury Wine Estates）一类

的澳大利亚葡萄酒公司以及某些家族拥有

的酒庄都不再着力发展低端产品，而专注于

将高价优质葡萄酒销往海外。澳大利亚最

响当当的葡萄酒品牌杰卡斯（Jacob's Creek）

在中国获得了巨大的成功，在 2011 年至

2012年间，其净销售额大增32%。

奇斯曼称：“高端瓶装葡萄酒的出口量

增加，这令人倍感欣慰。最新数据显示，10

元/升 以 上 的 葡 萄 酒 在 出 口 量 上 增 加 了

4%。中国对于优质葡萄酒的需求量让高

端产品获得了强劲的增长势头，其中，10

元/升以上的产品表现最惹眼。澳大利亚

出口至中国的瓶装葡萄酒的均价首次超过

了法国葡萄酒的均价。” （尚 武）

当下，如果你还陶醉在《忐忑》或是《最

炫民族风》的旋律中，那么你就过时了，因为

现 在 最 流 行 的 是 鸟 叔（原 名 朴 载 相，艺 名

PSY）的《江南 Style》。

作为新一代神曲，《江南 Style》为鸟叔带

来的直接经济效益至今已超过 100 亿韩元

（约合人民币 5600 万元），而这个数字似乎还

在以惊人的速度增长，鸟叔也借此被称为

“行走的中小企业”。

一首歌的文化软实力到底有多大？看

看《江南 Style》的一夜成名和鸟叔的一夜暴

富就知道了，而其中缘由，值得我们探究。

音乐与商业的无缝对接

江南区——韩国时下最著名的富人区，

鸟叔出生在这里，也唱红了这里。身为一个

含“金”量很高的“富二代”，鸟叔却没有走接

手家族企业的寻常路。弃商从艺的鸟叔一度

让父辈失望至极。不过，他用实力完成了自

身工作与家族财富的“无缝对接”—— 如今，

《江南 Style》无可匹敌的人气已经演化为商业

效益，鸟叔的超高人气不仅使自己成为吸金

王，也让父亲的企业股价翻了一倍。

中投顾问文化行业研究员蔡灵对记者

表示：“一首歌的爆红，不仅能使歌手获得丰

厚的版权收入，极大地增加音像出版业的利

润，而且可以引起大规模的广告效应，从而

产生巨大的经济效益。”

据韩国媒体报道，鸟叔已获得 10 多个广

告的邀请，净赚约合 8600 万元人民币，一夜

间跻身超级巨星行列。

一个借着网络发生的商业故事

每个名人都有自己的故事。不过，鸟叔

携《江南 Style》横空出世，写出的却并不是精

彩刺激的励志传奇，反而更像是经过缜密策

划的商业故事。

从风格上来看，《江南 Style》走的是十分

接地气的网络广场舞形式；从内容上说，这首

歌更是戳中了大众“敏感的神经”；而从营销

上来分析，歌曲录影带（MV）推广时所使用的

现代网络营销方式则更彰显出其神曲实力。

蔡灵说：“《江南 Style》以讽刺的手法展现

了韩国社会的一些黑暗面，而且在歌曲的创作

中加入了许多流行、幽默的元素，受到青年音

乐爱好者的热捧，从而引起了世界的关注。”

不过，《江南 Style》在韩国推出时，并没

有一鸣惊人。好在，时势造英雄。据了解，

由于本国正版音乐下载价格很低，韩国音乐

公司转向另一种商业策略——进军海外市

场，《江南 Style》的策划推广正是走了“借道

海 外 市 场，反 击 迂 回 国 内 市 场”的 商 业 路

线。这首歌的成名，可以说是依靠了一个传

播范围极广、速度极快的平台——全球著名

的视频网站 YouTube。

据了解，《江南 Style》的音乐录影带上传

YouTube 后，先是超级巨星贾斯汀·比伯的经

纪人和说唱歌手提潘等人在自己的推特上进

行推荐，随即引发众多欧美巨星的关注。小

甜甜布兰妮、宾宝、糖果姐等人先后在自己的

推特上推荐该作品，各路推特明星和微博名

人也生怕错过赶时髦的机会，纷纷加入已经

十分壮观的队伍。所以，一传十，十传百，在

名人效应和网络传播的共同作用下，《江南

Style》得以几何型地扩大散播，一发不可收

拾。有人评价，《江南 Style》经历了从普通网

民到网络明星，再回归到普通网民的传播过

程，这是一条符合网络病毒营销的路线。

想挣钱，打好文化牌！

70 余天点击量突破 4 亿、评论超过 140

万条，并有 295 万次“顶”、创造了“最受欢迎

的网络视频”吉尼斯世界纪录，《江南 Style》

火速成为全球 Style，不仅将韩国音乐以光速

“全球化”，更为韩国 GDP（国内生产总值）做

出了不小的贡献。美国《华盛顿邮报》发表

文章称，这首歌已经成为韩国出口文化，是

其推广自身品牌的一大利器。

鸟叔用事实告诉人们，不能小看一首歌

的经济实力。这样的成功，足以令专家们感

叹，也引来商业运作高手的艳羡。

但是，《江南Style》的成功模式能否被复制？

《江 南 Style》的 成 名 需 要 天 时 地 利 人

合，蔡灵认为，一方面，韩国有着较宽松的

社会政治环境，歌者可以自由表达对社会

的批判和不满；另一方面，歌曲的艺术表现

手法较大胆、夸张、怪诞，属于一种稀缺资

源。不过，这种成名模式在中国被成功复

制的可能性较小，这与中国的传统观念有

关。一般来说，中国歌曲会展示更多正面

的东西，少用讽刺的表达形式，但中国可以

通 过 借 鉴 ，形 成 具 有 自 身 特 色 的 成 名 模

式。以文化促经济的发展方式值得效仿，

文化产业在“十二五”规划中已经成为战略

性发展产业，对中国经济结构调整、扩大内

需有重要促进作用。目前，中国文化产业

发展还处于初级阶段，需要不断进行改革

和创新。《江南 style》是歌曲创作中的一次

大胆尝试，引发了巨大经济效益，对中国的

文化产业发展有重要启示。

日前，国家发改委集中批复了 15

个海外投资项目，涉及能源、金融、通

信、基建等领域，其中有 3 个光伏海外

直接投资项目，包括 2 个欧洲光伏电

站 。 在 欧 盟 针 对 中 国 企 业 挥 舞“ 双

反”大棒的背景下，此举被认为是困

境中的中国光伏企业腾挪转圜、规避

贸易保护主义的重要举措。

中国光伏企业的“3个应对”

针 对 中 国 光 伏 企 业,欧 盟 今 年 9

月 6 日决定发起“反倾销”调查，11 月

初即可能发起“反补贴”调查，从而成

为迄今中国贸易领域遇到的涉案金

额最高的“双反”案件。

欧 盟 针 对 中 国 光 伏 企 业 搞“ 双

反”，给中国太阳能制造业带来灾难

性打击，可能影响到几十万人的就业

和总额 200 亿欧元的贸易量。

业内人士认为，对中国光伏企业

立案调查走的是欧盟贸易救济的法

律程序，中国企业投资欧洲光伏电站

不 会 受 到“ 反 倾 销 ”调 查 的 直 接 影

响 。 由 于 2016 年 之 前 对 中 国“ 反 倾

销”调查采用可比的第三国作为替代国计算中

国出口产品成本，也就是所说的非市场经济地

位的待遇，因此，这对中国出口企业十分不利。

总部位于日内瓦的国际贸易和可持续发展

中心中国及亚洲事务代表成帅华认为，面对上

述复杂局面，中国企业有 3 个应对手段：向欧洲

转移组件生产和直接投资光伏电站；积极在澳

大利亚、东南亚、非洲和拉美等地拓展新市场；

协调出口价格，避免恶性竞争。成帅华进一步

指出：“2016 年中国获得‘市场经济地位’待遇之

后，这种复杂局面就会得到改观。”

直接投资光伏电站“政治壁垒”少

在欧洲直接投资光伏电站，对中国投资人

和出口商都具有很大吸引力。欧洲国家为了支

持光伏产业发展，采取了资金补贴、净计量、上

网电价等融资策略。欧盟内部太阳能产业较为

发达的国家都有明确的太阳能发电上网电价补

贴政策，以鼓励其科技研发、项目开发和广泛应

用，这些补贴规定在有些国家已成为法律义务。

欧洲国家太阳能发电入网电价比较高，2011

年，欧洲国家平均光伏发电入网价格为每千瓦

时 0.20 欧元。这能给投资者带来固定、明确的

投资回报预期，有利于其建立长期明确的规划。

另外，欧盟及其成员国均把可再生能源在

能源结构中所占比重的目标定得较高，如德国

1990 年到 2009 年这一比例由 3.1%升至 16.1%，

2020 年的预期比例将高达 35%。

总 的 来 看 ，能 源 领 域 的 投 资 除 了 公 司 注

册、员工福利、环境审核政策合规以外，政治壁

垒很少。

中国投资有助于欧洲经济复苏

欧洲是中国光伏企业重要市场。据统计，

中国现在整个太阳能行业 50%至 60%的产品都

销往欧洲。

记者从国家发改委网站了解到，今年 8 月，

国家发展改革委核准了江苏聚能硅业有限公司

增资聚能（卢森堡）有限公司并在意大利和希腊

投资建设光伏电站项目。9 月，聚能硅业与希腊

方面签订协议，确定在希腊建造全欧洲最大的

太阳能发电站群，10 月将正式动工。此项目可

给聚能硅业带来 7200 万欧元的年收入，协议期

25 年，共可收益 18 亿欧元。

投资欧洲将带来互利共赢的局面。欧洲国

际政治经济中心主任弗雷德里克·埃里克松对

记者说，眼下，欧洲经济因欧债危机而遇到困

难 ，很 多 欧 洲 国 家 十 分 期 待 中 国 企 业 前 来 投

资。他强调说，中国的投资会增加当地就业，有

助于经济复苏。

瑞士洛桑国际管理学院终身教授拉赫曼也

认为，中欧之间必须在关键的绿色科技领域寻

求合作，如太阳能发电；中国企业直接投资希

腊、罗马尼亚和意大利等地的光伏电站项目，将

是非常积极的一步。

同时，拉赫曼坦言，中国企业在海外的公关

能力往往是弱项，因此需要强大的公共关系团

队，以引导企业理顺欧盟内部复杂的行政条款

和政治框架。他认为，中国企业需要充分做好

准备，特别是在合作伙伴、政策合规等方面。成

帅华也强调指出：“不能为了投资而投资，要形

成品牌，做好产品价值链管理，并要与当地社会

经济充分融合。”

（任 民）


